



CeDeMA.org

Centro de Documentación
de los Movimientos Armados

COMUNICADO A LA OPINION PUBLICA INTERNACIONAL

**REUNION POR LA DEFENSA DE LOS DERECHOS HUMANOS EN COLOMBIA
GINEBRA/SUIZA, Nov. 26 y 27 de 1988**

Los Colombianos residentes en Europa, integrantes de los Comités Colombia, queremos dirigirnos a los sectores y personas preocupados por el Derecho Internacional Humanitario para aclararles algunos aspectos fundamentales de la realidad de nuestro país, aspectos que han venido siendo ocultados o distorsionados causando confusión en la Comunidad Internacional.

Colombia, al igual que casi todos los países Latino Americanos, es un país inmensamente rico por sus recursos naturales con una población inmensamente pobre en su gran mayoría, carente de los Derechos más elementales como son la educación, la vivienda y la salud. Esta situación es estructural y obedece a su condición de dependencia de los Estados Unidos (EE.UU). En nuestro país cada 5 minutos muere un niño a causa de la desnutrición, con este y otros fenómenos de injusticia no podemos connaturalizarnos.

Colombia, actualmente, es otra víctima de la Deuda Externa, que el pueblo no ha contratado ni efectuado, pero que paga por medio del recorte en los presupuestos de seguridad social, servicios públicos, rebaja de salarios, desempleo y otras muchas situaciones que llevan a un empobrecimiento cada vez mayor.

Colombia, que lleva en su historia moderna 50 años de Estado de Sitio levantado solo en breves intervalos, está atravesando por un proceso de facistización cada vez más cruel, donde ya el Derecho a la organización, las luchas populares o un simple reclamo se convierte en delito, por eso el nombre de terrorista se aplica sin discriminación a todos los líderes populares, a todo aquel que aspire a un vida mejor y diferente.

El gobierno, ante la inconformidad y el rechazo del pueblo a esta forma de vida, está dando un tratamiento de guerra a través de medidas jurídicas como el "Estatuto por la Defensa de la Democracia o Antiterrorista", que envilece y acaba con el Derecho de pensamiento y libre expresión.

En Colombia, en nombre de la defensa de las instituciones democráticas se violentan los Derechos Humanos. Para aplastar la protesta nacional del 27 de Octubre pasado, el gobierno nacional dictó decretos de estado de sitio para ilegalizar sindicatos, arrestar sindicalistas y amordazar la libertad de prensa.

Simultáneamente, la guerra sucia esta causando la muerte a millares de compatriotas además de bombardeos a las poblaciones civiles, genocidios a sectores de trabajadores, desapariciones, el asesinato. El gobierno tiene en sus manos la posibilidad de castigar a los culpables, paramilitares denunciados adentro de nuestro país e internacionalmente, por Entidades defensoras de los Derechos Humanos, pero como lo ha dicho un autorizado representante de la Iglesia en Colombia Monseñor Darío Castrillón "El Gobierno no tiene voluntad de paz". Con esto y otras circunstancias que constituyen afrenta a la dignidad humana, no podemos connaturalizarnos.

Como Colombianos nos sentimos en la obligación de conciencia de declarar que a esta situación se le ha querido "retratar" como un problema de enfrentamiento entre la extrema Derecha y la extrema Izquierda, cuando la realidad es otra, enmarcada en una situación de injusticia social y dominación.

Como Colombianos igualmente deseamos aclarar que el flagelo del narcotráfico que tanto daño ha causado a nuestro país, no determina el fondo del problema, como ha querido demostrarse con la intención de desviar la verdadera realidad. Realidad compleja de la cual denunciamos la relación existente entre el narcotráfico y algunos sectores del ejército y la policía nacional evidenciada en acciones genocidas contra la población civil.

Y, finalmente, queremos manifestar a Uds. que si en nombre de la Democracia en un país se violan todos los Derechos Humanos consagrados en la carta fundamental, nuestros compatriotas están en el legítimo derecho de defender su vida, sus libertades y la paz.

Con esta voluntad de lucha nosotros nos solidarizamos apoyando la voz de los que no tienen voz en la "democracia" colombiana, y elevamos a vuestra conciencia un llamado urgente para que vuelvan los ojos hacia Colombia y su pueblo, empezando por conocer la verdadera realidad.